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Энергия-Импульс №7, сентябрь 2023 г. �------
; Юliи.лей «Разлива» 5 

принадлежала ияфовскому художни

ку В. Е. Мещерякову, который рабо

тал в Чемах. 

3 июля 1973 года на базе бьmо всё 

готово для первого заезда: А. П. Ер

шов уложился в срок! Вот, как он 

отчитывался о стройке на профсо

юзной конференции в октябре 1974 

года: «Идея эта реализована с боль

шим трудом. Очень много вложили 

труда все члены местного комитета 

и сам тов. А. К. Мальцев. Бьmо мно

го сделано и администрацией в лице 

тов. И. П. Качалова и А. А. Нежевен

ко. Учитывая необходимость этого 

лагеря, в строительсmе его приняли 

участие почти все подразделения на

шего института. Это и энергетики, 

которые в воскресные дни помогали 

электрифицировать лагерь, и сантех

ники. Очень большую работу проде

лал отдел снабжения, который помог 

приобрести инвентарь, работники 

АХО, которые строили этот лагерь, 

транспортники, которые совершенно 

не считались со временем, и многие 

другие». 

Первые заезды 
Заездами занимался местком. 

Люди приезжали на выходные, но же

лающие могли пожить и в будние дни. 

Первые отдыхающие готовили пищу 

сами: в столовой установили плиту, а 

на улице - маленькие газовые пли

ты. Закупили посуду. Холодильников 

еще не было, но бьm ледник, где хра

нили пищу. У поселенцев бьmи очень 

хорошие связи с соседними колхо

зами, откуда им привозили всё не

обходимое. На базе постоянно была 

машина, чтобы доставлять продукты, 

помогать леснику или деревенским 

ребятам, посетители «Разлива>> от 

них во многом зависели. 

По соседству с базой жило семей

сmо лосей, на водопой они ходили 

прямо через жилую территорию. А 

еще у «Разлива>> бьm свой «талис

ман». «Завели мы там собаку, сна

чала даже думали, что это лиса, но 

постепенно она прижилась и очень 

хорошо нам помогала. Так, однажды 

в бурю унесло лодки, и только благо

даря тому, что собака подняла лай, мы 

успели их спасти. Или как-то ночью 

загорелась дизельная электростан

ция, но наша Лиска вовремя подняла 

тревоrу: пожар быстро потушили», -

вспоминал А. П. Ершов. 

Директором «Разлива>> Аркадий 

Павлович бьm всего один год. Идти 

на второй сезон отказался: бьmо очень 

много работь1 в институте (в то время 

он занимался одной из ияфовских уста

новок), но совсем от «Разлива>> не ото

шел, долго еще оставался советником 

при базе. Вместе с Василием Михай

ловичем Журавлевым они положили 

начало многим хорошим традициям, 

одна из которых - праздник Нептуна 

- стала самой любимой у ияфовсцев.

«Разлив», 1975 г. Сначала были палатки, а потом появились шалаши и домики. 

Грамота работы В. Е. Мещерякова. 

Председагель совета ветеранов 

ИЯФ Галина Николаевна Хлестова 

рассказывала в одном из интервью 

«Э-И»: «С удовольсmием вспоминаю 

первый праздник Нептуна, в котором 

учасmовало очень много людей. По

трясающе бьmи оформлены нашим 

художником В. Е. Мещеряковым и 

грамоть1, и объявление для праздни

ка, с которого началась эта традиция. 

Позднее грамоть1 для этих праздни

ков, а также путевки в "Разлив" бьmи 

напечатаны по эскизам И. П. Качало

ва. В традицию вошел также и дет

ский праздник, который проводился 

весело и с большой выдумкой. Ярки

ми событиями становились закрытия 

сезона: всё это проходило с песнями, 

со стихами, с выступлениями. Люди 

были очень дружнь1, как одно целое. 

Нужно сказать, это ощушение един

сmа было в то время отличительной 

чертой ИЯФ, и очень способсmовал 

его укреплению совместнь1й отдых в 

"Разливе"». 

В первом отчете местного коми

тета профсоюза Института ядерной 

физики СО АН СССР о деятельно

сти базы говорится: «По наказу деле

гатов 12 профсоюзной конференции 

была создана база отдыха "Разлив", 

на которой хорошо отдохнули и по

правили свое здоровье в 1973 году 

около 400 человек и в 1974 году -

Продолжение на стр. 6 
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